



Liebe Bündnisgrüne und Grün-Interessierte,

am 26. September 2024 trat die Bezirksverordnetenversammlung zu ihrer 28. Sitzung der aktuellen Wahlperiode zusammen. Interessierte Bürger*innen konnten die Versammlung wie immer im Livestream verfolgen. Gemeinsam mit unseren Kooperationspartner*innen von SPD und Die Linke haben wir sieben Anträge eingebracht. Darüber hinaus haben wir drei mündliche Anfragen gestellt.

Insgesamt wurden vier unserer Anträge beschlossen und ans Bezirksamt übermittelt. Besonders erfreulich ist, dass unser Antrag **“Nahverkehrstangente nicht vergessen”** mehrheitlich beschlossen wurde. Ein wichtiges Zeichen, dass der Ausbau der NVO die umweltverträglichere Alternative zur TVO ist und den Menschen vor Ort eine Alternative zum Auto bieten kann. Mit dem Beschluss wird sich das Bezirksamt nun an die entsprechenden Stellen des Senats wenden, um die Planungen dieser voranzutreiben.

Alle Beschlüsse findet ihr hier: fraktion-gruene-treptow-koepenick.de/bvv-arbeit/beschluesse/

Im Folgenden unsere Anträge, die wir für die letzte Bezirksverordnetenversammlung eingebracht haben:

[IX/0851 – Tempo 30 auf dem Dammweg](#) (mit SPD und Die Linke)

[IX/0857 – Mehr Sicherheit zwischen Kanal und Autobahn](#) (mit SPD und Die Linke)

[IX/0855 – BVG-Wartehäuschen nördlich und südlich der Allende-Brücke aufstellen](#) (mit Die Linke und SPD)

[IX/0849 – Hitzeschutzkonzept für die Gleisschleife in Schöneweide](#) (mit Die Linke und SPD)

[IX/0859 – Öffentlicher Zugang zum Uferweg an der Dahme](#) (mit Die Linke und SPD)

[IX/0848 – Aufwertung des Zugangs zur S-Bahn Oberspree](#) (mit SPD und Die Linke)

[IX/0872 – Baumaßnahmen in der Altstadt Köpenick](#) (mit Die Linke, SPD und CDU)

THEMA DES MONATS

2. BETEILIGUNGSVERANSTALTUNG KIEZBLOCK und EINWOHNERVERSAMMLUNG SCHMOLLERPLATZ

Die **Beteiligungsveranstaltung Kiezblock** geht in die **zweite Runde**. Am 16. Oktober können sich Interessierte beim Beteiligungsverfahren mit einbringen, um die Neu-Gestaltung des Kungerkiez im Sinne des erfolgreichen Einwohner*innenantrags voranzutreiben. Die erste Veranstaltung im Juni hat gute Impulse für die Erstellung des städtebaulichen Verkehrs- und Freiraumkonzepts ermittelt und gezeigt, dass die Mehrheit der Anwohnenden für eine Verkehrsberuhigung ihres Wohngebietes ist. Dies insbesondere vor dem Hintergrund, dass die Eröffnung des 16. Bauabschnittes der A100 zeitnah bevorsteht. Alt-Treptow ist im Bezirk stark vom Kfz-Durchgangsverkehr belastet. Die Eröffnung der A100 verschärft die Situation weiter. Die veränderten Verkehrsverhältnisse, u.a. durch die gestiegene Bevölkerungszahl und den Abriss der Eisenbrücke, machen den Kiezblock dringend notwendig. Um hier eine große Verkehrsbelastung des Kiezes zu vermeiden, die Verkehrssicherheit und Wohnqualität für alle zu bewahren, ist es unablässig, dass eine konsequente Verkehrsberuhigung vorgenommen wird.

Die Aufwertung des Gebiets rund um den **Schmollerplatz** ist ein schon länger andauerndes Bemühen des Bezirksamtes gemeinsam mit den Menschen vor Ort, den Kiez im Sinne der Lebensqualität und Verbesserung des Stadtklimas zu entwickeln. Die Umgestaltung und Pflege des Schmollerplatzes in Zusammenarbeit mit der Kiezinitiative Kungerkiez hat bereits jetzt die Aufenthaltsqualität erhöht und die räumliche Nutzung für viele positiv beeinflusst. Ein attraktiver und nachhaltiger Freiraum kann soziales Miteinander fördern, zur Verbesserung des Stadtklimas beitragen und nachhaltige Mobilität anregen.

In den nächsten Wochen gibt es gleich zwei öffentliche Veranstaltungen vom Bezirksamt, die sich mit dem Schmollerplatz und dem Kungerkiezblock beschäftigen. Wir Bündnisgrüne setzen uns bereits seit 2021 für die Umgestaltung des Gebietes ein, lanciert durch diverse Anträge. Die Menschen aus dem Kungerkiez spielen eine entscheidende Rolle bei der Entwicklung dieser Maßnahmen. Viele sehen diese Veränderungen positiv und beteiligen sich konstruktiv. Doch es gibt auch lautstarke Kritik von denen, die eine Verkehrsberuhigung nicht wünschen und Parkplätze zementieren wollen. Deshalb braucht es eure Unterstützung und euer Engagement. Durch das Beteiligungsverfahren im Rahmen der gesteckten Ziele sollen Kompromisse ausgelotet werden. Die Thematisierung der unterschiedlichen Bedürfnisse und individuellen Anforderungen an die Verkehrsgestaltung sind essenziell für eine bedarfsgerechte Planung. Daher würden wir uns freuen, wenn viele Bürger*innen kommen, um aktiv und konstruktiv im Sinne für mehr Verkehrssicherheit, Lebensqualität und Klimaschutz an der Diskussion teilnehmen.

Mittwoch, 2.10. // 18.00 Uhr  [weitere Infos hier](#)

Einwohnerversammlung "Schmollerplatz und dazugehöriges Freiraumkonzept" sowie "Kiezblock Alt-Treptow / geplante Fahrradstraße"

Mittwoch, 16.10. // 17.30 Uhr  [weitere Infos hier](#)

2. Beteiligungsveranstaltung Kiezblock Kungerkiez

Kiezumfrage zur sozialräumlichen Entwicklung in Alt-Treptow startet  [weitere Infos hier](#)



RÜCKBLICK auf den vergangenen Monat

Nach der Sommerpause sind wir gleich wieder durchgestartet um gute Politik für den Bezirk zu machen. Besonders gefreut hat uns die **Einweihung der Roten Bank** im Luisenhain, ein so wichtiges Zeichen insbesondere vor den aktuellen Femiziden und den steigenden Zahlen bei Partnerschaftsgewalt hier im Bezirk. Darüber hinaus fand unsere alljährliche **Fahrrad-Demo** statt, deren Route quer durch den Bezirk ging und gezeigt hat, dass grüne Politik wirkt. So konnte unsere Stadträtin Claudia Leistner trotz der Widrigkeiten der schwarz geführten Senatsverwaltung, wichtige Radwegeprojekte im Bezirk umsetzen und anstoßen. Aber die Demo hat auch gezeigt, dass es noch viele Straßen gibt, an denen die Radwegeinfrastruktur sowie barrierefreie Fußwege nur marginal ausgebaut sind. Auf unserem **kommunalpolitischen Frühstück für FLINTA* Personen** tauschten sich die Teilnehmenden gemeinsam mit den Stadträtinnen Annika Gerold aus Xhain und mit Claudia Leistner über die möglichen Probleme einer Umzäunung des Görlitzer Parks und die Auswirkungen auf unseren Bezirk aus. Des Weiteren fand unser Format **"Fraktion vor Ort"** statt. Zu Gast waren wir diesmal in **Schmetterlingshorst** und tauschten uns mit Vertreter*innen des Bezirkssportbundes, die dieses beschauliche Kleinod ehrenamtlich betreiben, über die aktuellen Schwierigkeiten bei der Instandsetzung und -haltung des Gebäudes aus, aber auch über das gesteigerte Interesse von Schulen und Kitas an dem umweltpädagogischen Angebot, welches maßgeschneiderte Wandertage anbietet.

TERMINE

04.11.2024, 19 Uhr: Fraktionssitzung, Rathaus Treptow

11.11.2024, 20 Uhr: Fraktionssitzung, digital

Für eine Teilnahme an unseren Sitzungen bitten wir um eine Anmeldung per E-Mail.

Zudem möchten wir Euch recht herzlich zur **29. BVV-Sitzung** der aktuellen Wahlperiode am Donnerstag, **14.11.2024 ab 16:30 Uhr** einladen, die wie immer im Livestream übertragen wird.

Digitale Bürger*innensprechstunde

Die digitale Bürger*innensprechstunde findet jeden Dienstag 16 - 18 Uhr statt.

Eine Einwahl per Telefon ist möglich. Wir bitten um Anmeldung per E-Mail.

Bei Anregungen oder Fragen zu unserer Arbeit in der BVV erreicht Ihr uns unter **fraktion.treptow-koepenick@gruene-berlin.de**

Eure BVV-Fraktion

